

Gros plan sur

Bientôt 10 ans de coopération avec le Mali

L'année prochaine marquera officiellement les 10 ans de l'engagement de la Mutualité dans un partenariat avec l'Union technique de la mutualité du Mali (UTM), dans la région de Ségou.

Pour la **mutualité**, s'engager dans la coopération internationale cela revient à construire à partir de presque rien, ailleurs. Depuis 2002, les initiatives se sont développées progressivement autour de ce partenariat. Les amicales de l'UCP - mouvement social des aînés - sont par exemple aujourd'hui toutes impliquées. Brocantes, soupers et autres actions de récolte de fonds ont permis au fil des années le financement de nombreux projets. Concrètement, citons :

- > l'amélioration de la qualité des soins par l'organisation de formations ;
- > l'aménagement des infrastructures (chauffe-eau solaire, salle d'accouchement, laboratoire d'examens, équipement en mobilier...);
- > l'amélioration de la santé des mutualistes en luttant par exemple contre le paludisme (distribution de moustiquaires imprégnées d'insecticide...);
- > l'amélioration de la capacité de cotiser via des activités génératrices de revenus;
- > l'ouverture de fonds de microcrédit accessibles aux mutualistes à des conditions préférentielles;
- > le soutien technique et matériel de la structure régionale de l'UTM.

Aujourd'hui, l'UTM est la seule union du Mali qui compte 132 mutualités agréées dont 90 sont affiliées à l'UTM avec 50.000 adhérents au total, dont 6.000 sur Ségou où 22 mutualités de santé sont actives. Au-delà du soutien médical ou structurel, c'est aussi une aventure

humaine qui se joue. Des liens se sont tissés. Seydou Ouattara, responsable de la l'UTM à Ségou est désormais un visage familier à Anderlues. Lors de sa visite de travail début mai, il a accordé un entretien à Simone Reumont, journaliste de l'émission Afrik'Hebdo (La Première, RTBF radio). Voici un morceau choisi de la diffusion du 21 mai 2011.

Organiser les soins de santé coûte très cher. Ce doit être très difficile à financer ?

Oui, c'est cher si les gens n'adhèrent pas au processus. Non si les gens ont compris que c'est en se mettant ensemble que l'on pourra vraiment faire face à nos problèmes de santé. Que l'on soit en milieu rural ou urbain, une cotisation mutualiste est environ de 2 euros par an. Si nous nous regroupons, c'est alors effectivement une multitude de "2 euros" qui permet d'assurer la prise en charge des gens.

Est-ce que c'est un secteur essentiel pour le développement et pour la vie sociale des gens ?

Les mutuelles de santé contribuent véritablement à l'épanouissement culturel, social et politique d'un pays. Socialement, les mutuelles créent et renforcent la cohésion entre les personnes. Avant, je ne connaissais pas l'autre, mais aujourd'hui à travers la mutualité, je peux lui apporter mon secours. Économiquement, c'est d'abord la mise en commun de moyens, par la collecte des cotisations qui sont utilisées pour financer le secteur de la santé, une chose absolument essentielle par rapport à

une politique de développement. Et politiquement, parce que c'est un jeu démocratique. Les mutuelles de santé sont libres dans le choix de leurs dirigeants. Que l'on soit jeune ou vieux, une femme ou un homme... on a tous la même chance d'être électeur ou éligible au niveau d'une mutuelle de santé.



Le Mali est situé en Afrique de l'Ouest, enclavé entre sept autres pays dont l'Algérie au Nord et la Côte d'Ivoire au Sud. Le pays n'a donc aucun accès à la mer, mais il est traversé par le fleuve Niger. Au total, il compte 12 millions d'habitants, dont 1,5 million dans la région de Ségou qui est grande deux fois comme la Belgique. Près de 52 % de la population malienne vit avec moins d'un euro par jour.

La santé, un droit pour tous !

Après avoir mené campagne avec succès sur le travail décent, Solidarité Mondiale s'associe aujourd'hui avec la mutualité pour se pencher sur l'accès aux soins de santé dans les pays du Sud.

Notre **qualité de vie** est le résultat de nombreuses années de travail solidaire débuté il y a plus de 100 ans par la création de petites mutuelles, qui se sont ensuite rassemblées. En Belgique aujourd'hui, 97 % de la population est couverte en soins de santé. Et nous disposons d'un système complet de sécurité sociale. Dans les pays du Sud, 90 % de la population n'a pas accès aux soins ! Le chemin est encore long, mais plusieurs étapes ont déjà été franchies. Car au Sud, l'histoire se répète et le même mouvement se met en place, sur la base d'initiatives locales également. Et comme le rappelait Alda Greoli, secrétaire nationale de l'Alliance nationale des Mutualités chrétiennes, "La santé n'est pas un marché. Ce n'est pas un rapport de forces entre nous qui va faire progresser l'accès aux soins de santé." Dès lors, la solidarité mondiale est de mise !

Une pétition sera en effet adressée au Premier Ministre belge et au Ministre de la Coopération au développement, rappelant que dans le monde, 2,5 milliards de personnes n'ont pas accès aux soins de santé de base. Que chaque jour, 30.000 enfants meurent de maladies qui auraient pu être évitées et soignées... Que la plupart des familles dans le Sud ne peuvent payer ni médecin, ni médicaments...



Face à cette situation dramatique, des gens s'unissent et prennent eux-mêmes leur santé en main en créant des mutualités, en fournissant des médicaments à des prix abordables et en organisant une assurance santé. Il faut les soutenir ! Et la pétition se termine par quelques revendications précises.

1. **Faire des soins de santé** une priorité dans la politique belge d'aide au développement.
2. **Demander au niveau international** à vos collègues ministres de développer, en coopération avec les mutualités de leur pays, une politique grâce à laquelle chaque personne aura accès aux soins de santé.
3. **Rendre les médicaments génériques** accessibles et disponibles pour l'ensemble des populations.

Nous avons parfois tendance à oublier que nous bénéficions au Nord d'un système qui constitue un véritable filet de sécurité, grâce à la solidarité établie entre actifs et non actifs, jeunes et aînés, malades et bien portants... alors qu'au Sud, tout ou presque est encore à construire. Et en cela, la coopération internationale sert déjà de signal pour nous garder en éveil.

"La santé n'est pas un marché. Ce n'est pas un rapport de forces entre nous qui va faire progresser l'accès aux soins de santé."

Afin de sensibiliser la population à ses différents enjeux, Solidarité Mondiale - l'ONG du MOC - a conçu une exposition intitulée "La solidarité tisse la santé". Constituée d'une vingtaine de panneaux, c'est un support d'animation-réflexion interactif qui sera exploité dès la rentrée dans les différents mouvements de la mutualité. La campagne sera aussi ponctuée d'actions, comme par exemple une récolte de signatures déjà menée par des membres de la Commission internationale du MOC Hainaut Centre à La Louvière lors d'un marché en avril dernier.

Comment passer à l'action ?

Notre partenaire malien, Seydou Ouattara, a rapporté 640 signatures de la pétition réunies au Mali en 2 mois. Les mutuelles de la région de Ségou comptent environ 6.000 bénéficiaires. Proportionnellement, notre mutualité a donc la capacité de recueillir 16.000 signatures ! Si vous souhaitez participer à cette campagne, vous pouvez commencer par signer la pétition lancée par Solidarité Mondiale. Elle est en ligne sur www.solidmond.be/Signez-notre-petition.

Vous pouvez aussi rejoindre un groupe actif pour plus d'égalité en santé en nous contactant au 071/54.83.18 ou en nous écrivant à mcho_jasantepourtous@mc.be



Seydou Ouattara accueilli par l'amicale UCP de Charleroi

Mutualité chrétienne Hainaut Oriental
Rue du Douaire, 40 • 6150 Anderlues
Éditeur responsable : Jean Michel Namurois
Fax : 071/548.550
e-mail : anderlues@mc.be

Tél. 071 548 548

Évènement

Chers animateurs, chers formateurs, chers vacanciers, chers parents, chers présidents, chers anciens de J&S, chers partenaires, faites passer le message !



Jeunesse & Santé, cette sacrée ASBL toujours prête à vous emmener en vacances, en plaines ou en formations, toujours partante pour vous accueillir dans les plus beaux délires fête ses 40 ans. A cette occasion, nous vous souhaitons la bienvenue pour une grande fête placée sous le signe de la convivialité

Dès 15h, à la Ferme Forestaille à Sars-La-Buissière (Lobbes), venez découvrir une ambiance saltimbanque pour le plaisir de tous ! L'entrée est gratuite.

Au programme :

Dans la grange

- > à 16h : concert pour enfants (parents admis) "Les Chèvres à Pull", un opéra rock décalé;
- > à 19h : concert pour tous avec "Butter Spray", un groupe de rock folk un brin celtique et bien festif;
- > à 21h30 : concert pour tous avec "Mister Cover", une bande sympathique de neuf musiciens reprenant les incontournables du rock...Suivi d'une soirée.

Faites passer le message et retrouvez-nous déjà sur Facebook en demandant l'accès via un mail à js.anderlues@mc.be



Dans la cour de la ferme

- > Bar, restauration et guinguettes à prix démocratique.
- > Jeux pour enfants et animations d'artistes de rue.

message et retrouvez-nous déjà sur Facebook en demandant l'accès via un mail à js.anderlues@mc.be

Adresse du jour : Ferme de Forestaille, rue de Forestaille 12 à 6542 Sars-la-Buissière. L'accès sera fléché.

Plus d'infos : js.anderlues@mc.be - JS Hainaut oriental : 071/54.84.02.

Faites passer !

On compte sur vous pour annoncer cet anniversaire. Faites passer le

Bon à savoir

Le service de médiation de dettes

Maladie, chômage, divorce, mais aussi difficultés de vie ou cumul de crédits à la consommation... peuvent vite entraîner de l'endettement. Face aux soucis financiers, réagissez ! Demandez de l'aide, il existe souvent une solution.

Le service de médiation de dettes s'adresse à toute personne qui ne sait plus faire face à ses charges et/ou à ses engagements, quels que soient le montant et la nature de ses revenus.

L'objectif de notre service, composé de médiateurs de dettes et d'un juriste, est d'aider à trouver une solution aux difficultés financières. Notre équipe étudiera avec la per-

sonne son budget et tentera d'établir un plan de paiement amiable pour les créanciers, tout en veillant à ce qu'elle puisse continuer à vivre décemment. Pour y parvenir, la motivation et la collaboration sont nécessaires !

Prendre contact avec notre service de médiation de dettes, gratuit et accessible à tous, avec le soutien de la Région wallonne :

- > 071/59.96.69 permanence à Lobbes.
- > 064/23.64.18 permanence à La Louvière.



Ça se passe

La cité ardente ...ça vous tente ?

Le mercredi 10 août, la régionale UCP (mouvement social des aînés) de Charleroi propose une petite escapade à Liège pour découvrir la ville de Liège sous toutes ses coutures. Tout d'abord son patrimoine au travers d'un petit tour en train qui conduira au cœur même de la ville. Ensuite, son fleuve au travers d'une croisière

Le mercredi 10 août, la régionale UCP de Charleroi propose une petite escapade à Liège pour découvrir la ville de Liège sous toutes ses coutures.

qui fera découvrir la cité mosane d'une manière originale et d'un point de vue inhabituel. Et enfin son histoire au travers d'une visite guidée du tout nouveau grand Curtius de Liège qui offre une des plus belles collections d'archéologie, d'armes, d'art religieux et mosan, d'arts décoratifs et

du verre. **Prix pour les membres UCP :** 47 EUR comprenant le déplacement en car, le petit train, la croisière, le restaurant, le pourboire du chauffeur et l'entrée au musée. **Prix non-membres UCP :** 62 EUR.

Inscriptions auprès du secrétariat régional au 071/54.84.10 ou par mail à julie.paquet@mc.be



Contactez-nous

Mutualité chrétienne du Hainaut Oriental
Siège central : 071 548 548 - anderlues@mc.be - www.mc.be
Centre d'appels : 0800 10 9 8 7

Aide & Soins à Domicile Hainaut Oriental
Aides familiales, aides ménagères, gardes malades, soins infirmiers et coordination des soins : 071 599 666 - hainaut.oriental@fasd.be - www.fasd.be
Gardes d'enfants malades ou Handicap Répit : 071 599 900 - soin.enfantmalade@fasd.be
Télévigilance : 081 412 928

Qualias
Location et vente de matériel d'aide et de soins : 071 548 397
Orthèse, prothèse et bandagisterie : 071 468 151

Magasins d'optique Optirou
Charleroi : 071 304 000 La Louvière : 064 222 430 Soignies : 067 645 827

INFO MUTUALITÉ

Horaire d'été de vos permanences

/// Toutes nos permanences seront fermées les 21 et 22 juillet ainsi que le 15 août 2011.

Pour les autres jours de l'été, les permanences ci-dessous restent ouvertes aux horaires habituels. Les autres permanences seront fermées certains jours pendant cette période estivale, jusqu'au 2 septembre. Pour en savoir plus, n'hésitez pas à contacter le 0800/10.9.8.7 ou consultez notre site internet www.mc.be

>> Permanence de mutualité

BINCHE,	av. Ch. Delière 66	064 23 64 30
BRAINE-LE-COMTE,	rue E. Etienne 3	067 49 38 80
CHARLEROI,	boulevard Tirou 161	071 20 26 26
CHIMAY,	Grand'Rue 38	060 21 26 03
LA LOUVIÈRE,	rue du Marché 2	064 23 64 11
LOBBES,	rue de la Station 17	071 54 83 70
SOIGNIES,	Rue de Mons 16	067 34 19 40

>> Permanence du service social

CHARLEROI,	boulevard Tirou 161	071 20 26 13
LA LOUVIÈRE,	rue du Marché 2	064 23 64 17
LOBBES,	rue de la Station 17	071 54 83 73

QUALIAS
www.qualias.be

Le confort en toutes circonstances !



> **COUSSIN DE VOYAGE** pour soulager votre nuque durant les longs trajets.

69 €+ un masque de voyage gratuit

> **HOUSSE DE SELLE** pour un confort optimal à vélo. Taille S & M

39 € - 33 €

> **TAIE D'OREILLER AEROSLEEP** avec sa structure alvéolée elle réduit la transpiration et diminue les irritations de la peau. Format 40x60 ou 60x60

29,95 € - 25,46 €

Liste des magasins

Courcelles	071/468 151	Montigny-Le-Tilleul	071/519 000
Charleroi	071/302 772	La Louvière	064/222 560
Soignies	067/645 826	Anderlues	071/548 395
Chimay	060/414 029	Nalines-Gerpennes	071/228 229
Châtelet	071/382 037		



Promotion valable du 15 juillet au 15 août 2011. Les prix s'entendent TVA incluse. Offres valables uniquement pour les membres de la Mutualité chrétienne en ordre de cotisation.